
　少し過しやすい気温になりましたが、まだまだ
暑い日がありそうです。体調の管理にお気をつけ
ください。
　今日は８月の最後の日です。この前の会長挨拶
でもお話ししましたが、８月は会員増強に力を
入れる月間でした。ロータリーの友８月号の７
ページに大きな見出しで「生涯の友が見つかる

場所へ」と簡潔にロータリークラブに入る意義が書いてありま
す。まだ読んでいない方は目を通してみてくださいね。私たち
2500地区の会員数は昨年の７月から今年の５月末までに2,173
名から2,249名と76名増えました。しかし、現実は厳しいです。
2023年６月21日付で、中湧別ロータリークラブが60年近い活動
に幕を閉じました。残念なことです。私たち北見西ロータリー
クラブはこれからも、地道に会員を増やす努力を続けていきま
しょう。
　さて、今日は情報集会の報告の日です。情報集会について少
しお話しします。ロータリー歴の長い先輩会員はご存知と思い
ますが、以前は情報集会でなく「炉辺会合」とか「家庭集会」
の名で、会員のご自宅に少人数で集まり、新入会員にはロータ
リーについての情報を提供し、またお互いの親睦と情報交換す
るなど、普段の例会よりアットホームな雰囲気で討論が進ん
だのと思います。でも、人が集まってもＯＫ（大丈夫）なご家
庭なら良いのですが、奥様のご負担やお子様たちのこと等を配
慮して、現在のような集会の形になったのではと思っています。
この間の正確な経緯は聞いていないので間違っていたらゴメン
なさい。
　繰り返しになりますが、名称は変わっても情報集会では、和
やかに、ロータリーについて自由に討論し、また公式な会合で
は言えない、聞けないオフレコの話もできる、肩肘のはらない
会合として、和気あいあいと親睦を深めたいものです。
　そして、今は討論がしやすいようにテーマが与えられていま
す。
　今回はす、棧ロータリー情報委員長より3つの討論テーマが
示されました。
　皆さん、情報集会はどうでしたか。
　では、後ほど各班のリーダーからの報告があります。
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８月24日と25日、札幌でゴルフの

「全道クラブ対抗競技」に所属す

るノーザンアークの選手として参

加してきました。２日間35℃を超

える猛暑の中で歩いてのラウンド

でリタイヤする選手も続出でした。

無事に帰って来られたので、ニコ

ニコです。
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幹事報告 伊東幹事

１）レターボックスに来週行われる３ＲＣ合同例会のご案内を入れさせて頂きました。あらためての

ご案内ですが９月８日（金曜日）となっております。お時間は16：30にお集まりいただき、16：

40に写真撮影を行ってから、17：00３ＲＣ合同のガバナー公式訪問例会となっております。前回

ご案内から変更がありまして、18：30から懇親会の予定です。当日はネクタイのご着用をお願い

致します。また、例会の中でガバナーとの意見交換の時間がありますので、ガバナーへご質問な

どある方は、私の方までお知らせください。来週は９月８日金曜日16：30にお集まりくださいま

すようお願い致します。

２）９月17日（日曜日）ですが、ロータリー奉仕デーとロータリーデーをこちらも３ＲＣ合同で行い

ます。各クラブから10名程度ご参加いただき、ロータリー奉仕デーでは北見神社例大祭会場付近

のゴミ拾いを行い、ロータリーデーでは同会場にてチラシとペットボトルの水をお配りします。

当日ご参加いただける会員様は私までお知らせ下さい。

３）第2500地区ガバナー事務所より、秋田豪雨災害支援金のご協力依頼が届いております。後ほど今

川委員長より支援金の募金依頼がございますので、ご協力の程、宜しくお願い致します。

４）９月の理事会ですが、第２週目となります９月14日（木曜日）の開催予定となっておりますので、

理事の方はご予定お願い致します。

委員会報告

人間尊重委員会　今川委員長

第2500地区ガバナー事務局より秋田豪雨災害支援金ご協力の依頼

　みなさまのご協力で、秋田豪雨災害支援金として48,000円が集まりました。

　今年度の募金・支援金のお願いにつきましては、入口の座席表の横に募金箱を設置し、来場され

る、お食事の後、お帰りになる際等のタイミングでみなさま方のご協力をお願いするような形にし

たいと思いますので、引き続きみなさま方の手厚いご協力をお願いいたします。

プログラム 情　報　集　会　報　告　①
Ｒ情報委員会

棧R情報委員長より挨拶の後、各班情報集会の報告をいたしました。

＜討議テーマ＞

　①北見西RC会員が増加するメリットとデメリット

　②会員減少や退会者防止に繋がる効果的な行動とはなにか？

　③北見西RC内に衛星クラブがあるべきかどうか？

１班・６班　日時：８月17日(木)　ホテル黒部　発表者：米川会員

【北見西ＲＣ会員が増加するメリット】

　会員増加のメリットは財政的に余裕が出来る事

　委員会の構成が楽になってくる事

　数多くの方たちと交流ができ、基本的に人が集まり賑やかで、賑やかだと人が集まれ

る

【会員が減少するデメリット】

　財政的に苦しくなる

　例会、夜間例会を開くことが出来なくなる

　人が集まって来ない

　例会の出席率が悪くなる

　マンネリ化しやすい

　対応性が少なくなってくる

【退会防止について】

　例会が楽しければ退会はしないのでわないか・・?

　懇親会の盛り上がりを見て西RCは大丈夫

【北見西ＲＣ内に衛星クラブがあるべきかどうか？】



　イメージとしてプロ野球で言うとファームのようなものか?

　親クラブとして支出が心配

　まだよく理解していないが、今後の西クラブに必要ないのではないか?

【その他】

　夜間例会は大切な行事であり、西クラブは前回の盛り上がり方を見ていても何も心配ない。

・西クラブ特有の握手が良い！

・若い人が入って来て、幹事などの経験を経て大きく成長しているように思う！

・新入会員の卓話は人となりが良く分かって良い！

・夜間例会は欠席予定会員であっても、希望があった際は直前でも出席してもらえるようにする

べき！

・パークゴルフやゴルフ部会にも入れてもらい、夜の付き合いもさせてもらい親睦が深まって良

い！

・諸先輩の話が良い！

・例会を欠席すると寂しい気持ちがある。

・体調不良で休んでいた時、休会や退会を考えた事もあったが、西クラブの雰囲気だから戻って

来られた。戻って来て、みんなに会えるのが良い！

２班　日時：８月17日(木)　万代（10名）　発表者：羽田野会員

【討論テーマ１】

・会費が高い。千歳ＲＣの参考ですが、年会費16万円にて月２回程の例会でまかなって

　いる。無職の場合は半額になる等、退職者や年金生活者に考慮してはどうか。

・メリットとして地域に貢献できる。デメリットは金銭的なこと。金銭的な部分で退会

　防止につなげることができるのでは。

・会員増加すれば自分が目立たなくなることがメリット。退会防止には声掛けが最も重要。

・人との出会いが楽しみなメリット。将来減少を見据えた活動計画も議論していくことは今後必要

になる。

・正解はないのでロータリー生活を全うしたい。

・休みが多い会員には声掛けが１番大事なことで、退会防止にもつながるはず。特に３年未満が多

いので、新入会員を大事にすべき。

・敷居が高いイメージだったので、プレッシャーがあるけども頑張っていきたい。出逢いに感謝。

・先輩・後輩の関係性が良くできているクラブと思う。１人１人が西クラブの為にって考えている

感じがしている。年会費のことも考えていくべきでもあり、年齢によって変動しても良いかもし

れない。

・食事の内容を考えたらどうか。

【討論テーマ２】

・会費のことだけをいえばあった方が良いかもしれない。

・まだ衛星クラブ内容がよくわからない。

【討論テーマ３】

・先ずは自分達が楽しんでいないと団体にも馴染めない。個々の支出を考えても良いのかも。

・様々な広告媒体に行った事業内容等をどんどん掲載していくべき。自己満足で終わらせず、世間

に周知する発信をもっとするべき。

・周年事業の際に寄贈する場所は北見市以外でも良いのでは。財政難で大変、過疎化で大変、等の

地方自治体にこそ必要なものを寄贈する機会があっても良いかと思う。

３班　日時：８月17日(木)　万代（７名）　発表者：目黒会員

【討論テーマ】「会員増強委員会」から

■北見西ＲＣ会員が増加するメリットとデメリット

◯メリット

・組織の継続的な維持・運営が可能になる

・活動の幅が広がり、地域への奉仕が拡大する

◯デメリット

・一定程度の会員の資質や組織の規律維持が困難になる場合も

・会員業種の偏り

★会員からの意見



メリットデメリットよりも会員になって良かったこと悪かったこと

結果良かった入って

★会員からの意見

ロータリークラブは出席することが大事なのでそういった環境を整えて親睦を深める

■北見西ＲＣ内に衛星クラブがあるべきかどうか？

・北見青年会議所、北見商工会議所青年部、守成クラブなど、主に青年が中心で所属する団体との

比較（組織としての魅力や入会のメリット）がどう伝えられるか？

・西ＲＣがスポンサーになると衛星クラブ会員もロータリアンとなるため、西ＲＣクラブへ入会し

てもらうための子組織にするのか？

■会員からの意見

子クラブとして運営する

運営規約は既に運営しているクラブをまねる、

委員会を立ち上げ、やらないより、まずはやってみよう

今すぐではないけど立ち上げるべき

親子で分けて入会するのに有効

会員が少なくなっているところは余裕がないので、作るならある程度会員がいるうちに

そんな子クラブのように都合よくいくか？

人数が多いと人間関係を保つのが大変では？

４班　日時：８月17日(木)　万代（５名）　発表者：石田会員

「討論テーマ」

◎北見西RC会員が増加するメリット

・行動に活力が出る（63名）勢いもあって元気がでる

・より多くの人との交流ができる

・より多く関われるので自分に無い物が得れる

・より多くの人と関わっていければ自分の人生が豊かになるかも

・意識が根づく、お金の心配も多少無くなる

＊増えることは良いが反面、派閥が出来ていざこざが無いようにしなければ一時90名位になったこ

とも身の丈に合った会に（それぞれが自覚すること）出来れば女性会員もあと数名増やし、65～

70名位が良いのでは、80～90名となれば統制もとれなくなり、会長、幹事の目の届かなくなるか

も

◎減少するデメリット

・取り組みに力が入らない（ネガティブになる）

・活性力が失われる

・減りだすと負の連鎖におちいる

◎退会防止につながる効果的な行動

・クラブ（ゴルフ、パーク）などに皆を巻き込む～また新たなクラブの発足

・声掛けフォロー（欠席者に連絡、訪問）

・それぞれが尊重し合っていくことが大事

・雰囲気がいい事（西ロータリーは良い）

・基本は親睦、情報共有していく事、出席していく事が大事

・意思で退会するので助け合う気持ちが大事

※その他

＊ゲスト卓話中、私語は慎む

＊次世代も見据えて若い会員入会

＊会費の値上げも有りかなと

２．北見西ＲＣ内に衛生クラブがあるべきかどうか

・本体がしっかりしていく事が肝心まだあってほしいとは思わない

　参照＝次のロータリー候補の会か？どうゆう位置付けかわからない、増えたときどこが

　面倒をみるのか？これからの課題としてはどうか？

＊研究中

３．クラブ、会員の資質向上させるテーマとは？

・自分の職業を通じて社会貢献

・先輩に来てもらって卓話



・地域貢献活動

・勉強会

・難しいテーマ故～研究中

５班　日時：８月17日(木)　万代（８名）　発表者：髙田会員

　北見西RC会員が増加メリット減少するデメリット及び大会防止につながる効果的な

行動とは、どのような事が考えられるか

　会員が仮に80名になっても、負担金も増えるので期待するより大きく財政が良くはな

らないのではないか、でも新しい会員が増えると活性化が進み活動も活発になると思う、

会員数は今が最低ラインと考え、これより少なくなるとクラブの運営に支障がきたす

　出席出来ない会員は、ズームなどのオンラインツール使い参加できるようにしたら良いのではない

か

　先輩が入会歴の浅い会員にロータリアンとはなどロータリーについて教えないとダメでないか、今

は緊張感が足りない

　今後、物価高や件費の高騰など考えると例会の見直しや夜間例会の回数を減らすなど、又は家族例

会の時は家族から会費を徴収するなど考えないといけない

　食事も弁当とか考えコストを抑える、地方のクラブでは食事を提供してくれる場所もなく、仕出し

弁当を食べているクラブや、食事をする場合は自費にて弁当を買って食べているクラブもある、北見

のクラブは場所の提供もあり暖かい料理が出で来るので恵まれている

　財政についての話が多く話されていたと思います。

　退会防止については、やはり例会に参加して楽しいこと楽しくないと足が前に進まない、情報の共

有やコミュニケーションが大事だと感じました

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - -

総　括

　第１回の情報集会、報告大変ありがとうございました。

　本日発表いただきました内容も含めて、第２回、第3回の情報集会並びに、新入会員

のオリエンテーション等に活かしていきたいと思います。なお、第2回の情報集会のご

案内は11月2日の例会で案内をさせていただきます。報告は11月30日の例会にて、ご報

告をいただきたいと思います。また、新入会員オリエンテーション並びに、入会3年未

満の会員研修につきましては、別途ご案内をさせていただきますが、9月、10月はガバナー公式訪問、

家族同伴夜間味覚例会、地区大会等、大変行事が立て込んでおりますので、少し落ち着いてからと考

えておりますので、よろしくお願いいたします。どちらも、今年度は会長方針にありますように「親

睦の絆」を最大のテーマとして、実施して参りたいと考えておりますので、何卒宜しくお願いいたし

ます。
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■ 例会予告 9 月 14 日 基本的教育と識字率向上月間に因んで
ゲスト卓話「ディスレクシアについて」
 北海道教育庁 オホーツク教育局教育支援課 義務教育指導班 特別支援教育スーパーバイザー 指導主事 海富 崇嘉　青少年奉仕委員会

9 月 21 日 家族同伴夜間味覚例会	 親睦活動委員会

■会報委員長　紺野賢太郎　／　■編集文責　川島　弘保

出席報告 出席委員会


